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Chères Scaldobrigiennes, Chers Scaldobrigiens, 
 

En cette période de vœux, marquée à nouveau par l'épidémie de COVID-19, l'année 2022 
débute malheureusement, comme l'année 2021, avec l'impossibilité d'organiser la traditionnelle 

cérémonie des vœux. 
 
C'est une grande déception pour l'équipe municipale de ne pas pouvoir vous retrouver pour ce moment privilégié et vecteur de 
lien social. C'est donc sous une autre forme que je m'adresse à vous. 
 
Comme pour l'année 2020, l'année 2021 a été rythmée par la pandémie, ses évolutions, ses variants et par les différentes 
décisions gouvernementales qui ont impacté nos vies en imposant leur rythme. 
 
Toutes et tous avez fait et faites encore preuve de beaucoup de patience, de courage et de solidarité. Nous pouvons mettre à 
l'honneur les personnels soignants, les policiers, les pompiers, les commerçants, les agents de la ville, le personnel éducatif, 
les acteurs du secteur culturel et social, du monde associatif et économique ainsi que toutes celles et ceux qui par leur sens 
des responsabilités ont veillé à respecter les consignes sanitaires pour limiter la propagation du virus. Grâce à vous, grâce à 
eux, nous sommes parvenus à garder nos liens, à composer avec les restrictions, à créer les conditions pour surmonter la crise 
sanitaire et à nous soutenir tout en regardant vers l'avant pour inventer demain. 
 
Malgré le contexte difficile de l'année précédente, les élus ont, avec la collaboration des agents municipaux, mené à bien de 
nombreux projets. 
 
En 2021, nous avons agi pour votre bien-être et l'embellissement de notre ville... 
 
Plusieurs travaux ont été réalisés au cours de cette année avec la réfection de la place du 19 Mars 1962, la pose d'un nouvel 
enrobé sur les trottoirs d'une partie de la rue Jean Jaurès, le remplacement de quelques jardinières en briques par des espaces 
verts moins imposants, la suppression du petit rond-point à l'intersection des rues Victor Hugo et Paul Langevin, la 
rénovation de la salle Casanova appelée aussi "salle des nourrissons", la création d'un local pour le personnel du service 
technique, le rafraîchissement d'une salle de classe à l'école Jean Lebas, l'installation d'une nouvelle porte et d'une nouvelle 
rampe à la médiathèque, la pose d'une clôture autour des jardins de la rue du Marais, ainsi qu'au square François Courbet. 
 
Nous avons agi pour votre sécurité... 
 
De nouveaux défibrillateurs ont été installés dans la ville, un candélabre a été posé à la sortie de la résidence des 
Conquistadores et Picadors pour la sécurité de nos scolaires et usagers empruntant les transports en commun, un nouveau 
passage piéton lumineux a été placé à proximité de l'école Jean Lebas, un accès piétonnier à la salle des sports pour renforcer 
la sécurité des piétons et des écoliers a été créé et le système d'alarme incendie de l'école Paul Langevin a été entièrement 
renouvelé. 
 
Nous avons agi pour le collectif... 
 
La nouvelle structure d'accueil "Cap-Jeunes" permet à nos adolescents de trouver un lieu pour se réunir dans la semaine et y 
trouver des activités encadrées par des animateurs diplômés. 
 
Afin de renouveler des équipements devenus obsolètes, du matériel sportif a été acheté. 
 
Grâce au plan de relance numérique, chaque classe des écoles élémentaires a reçu un Écran Numérique Interactif permettant à 
nos élèves et enseignants de disposer d'un nouvel outil pédagogique. 
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Nous avons agi pour le dialogue et l'écoute... 
 
Le conseil citoyen d'action écologique et le conseil municipal des jeunes ont également été installés. Avec ces deux nouvelles 
instances, l'équipe municipale répond à son engagement de développer la démocratie participative et la citoyenneté. 
 
Nous avons agi pour la transparence... 
 
La restitution de l'audit financier, sur la période 2008 à 2019, a été réalisée le samedi 27 novembre à la médiathèque. Les 
conclusions font ressortir trop de dépenses de fonctionnement, peu de dépenses pour la rénovation et l'entretien de nos 
infrastructures, un endettement assez conséquent et un budget d'investissement bien inférieur par rapport à la moyenne de la 
strate de notre commune. 
 
L'équipe municipale a déjà œuvré en ce sens par la renégociation de certains emprunts, l'étalement sur trois annuités du 
règlement de l'achat du bâtiment appartenant à E.P.F. engagé par l'exécutif précédent, l'abandon du projet Saint-Pierre avec la 
société Nordsem, la participation de notre ville dans le marché public "assurances" initié par la C.A.C., l'arrêt de la société de 
nettoyage dans les écoles, le regroupement du service périscolaire, ...  
 
Tout ceci afin de pouvoir augmenter notre budget d'investissement, mais aussi, surtout, de pouvoir tendre vers une épargne 
brute suffisante pour payer le remboursement du capital de la dette de l'année N+1 et faire ressortir une épargne nette qui sera 
réinjectée dans le budget de l'année suivante. 
 
Nous avons agi pour le développement durable... 
 
Le massif de la place François Mitterrand a été entièrement restauré dans le cadre d'un fleurissement durable, la ville s'est 
engagée dans le projet régional "1 million d'arbres en Hauts de France" pour lutter contre le réchauffement climatique et le 
projet de rénovation thermique de l'école Suzanne Lanoy permettra de réduire l'empreinte carbone de notre ville. 
 
De nouveaux équipements comme des cendriers, des poubelles ont été installés dans la ville et de nouvelles jardinières sont 
venues égayer la place François Mitterrand. 
 
Nous avons agi pour le vivre ensemble... 
 
Toutes nos activités programmées au cours de cette année ont été maintenues comme la semaine bleue, la fête du sport et de 
la culture, la brocante, la fête communale à l'exception du feu d'artifice, de la soirée du 13 juillet, ainsi que certains repas 
destinés aux seniors. De nouveaux évènements vous ont été proposés tels que la médiathèque hors les murs, la semaine des 
jeux de société, la marche rose, l'opération "sport liberté", ainsi que notre premier marché de Noël en extérieur qui a connu un 
véritable succès. 
 
Comme vous le voyez, Escaudœuvres avance et se transforme petit à petit. Un nouvel élan, des projets novateurs, mais aussi 
un important engagement associatif qui participe à la construction et au dynamisme de notre ville. Merci à toutes ces 
personnes et bénévoles qui s'activent souvent dans l'ombre pour faire de notre commune, une ville où il fait bon vivre. 
 
Quels projets pour 2022 ? 
 
En cette nouvelle année, nous allons continuer à agir et mettre en œuvre de nouveaux projets. Ceux-ci seront, bien 
évidemment, réalisés dans le cadre d'une gestion saine et responsable de nos finances locales. Nos grands projets ne sont, 
pour le moment, pas financièrement réalisables et nous espérons que d'ici 2 à 3 ans, grâce à une gestion rigoureuse, pouvoir 
repartir sur des investissements structurants. 
Nous prévoyons : 
 

 Côté travaux : 
 

 La réfection des trottoirs de la rue Jean Jaurès de l'intersection de la rue des Prés à celle de la rue de 
l'Épinette. 

 La finalisation des travaux aux abords de la salle des sports Léo Lagrange.  
 Le remplacement de la chaudière du centre Benoît Frachon avec l'installation de régulateurs pour optimiser 

nos dépenses d'énergie. 
 La réfection de l'étanchéité de la toiture de la salle de judo à la salle des sports. 

 
 Côté sécurité :  

 
 L'installation de nouveaux défibrillateurs afin que, d'ici 2026, nous puissions tous trouver à proximité de chez 

nous cet appareil qui permet de sauver des vies. Des temps de formation vous seront proposés pour l'utiliser à 
bon escient. 

 Le remplacement des feux tricolores au carrefour de la rue des Prés et de la rue Jean Jaurès qui ne cessent de 
tomber en panne. 
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 Côté transition écologique : 
 

 Les travaux d'isolation thermique prévus en 2021 à l'école Suzanne Lanoy par le remplacement des anciennes 
menuiseries et huisseries seront effectués au mois de février. 

 La poursuite du développement LED concernant l'éclairage public. 
 Le remplacement du chauffage défectueux dans la partie "extension" de la mairie par un système plus 

économique. 
 L'entretien de notre ville restera une de nos priorités. Afin de vous permettre d'y participer, de nouvelles 

poubelles et cendriers seront installés. 
 L'embellissement de notre ville se poursuivra avec le remplacement de mobilier urbain. 
 Le verger municipal, près du city stade, verra le jour. Fin février-début mars, une classe de chaque école 

participera à la plantation des arbres. 
 L'éclairage du terrain de hockey devenu obsolète sera remplacé par un éclairage à LED bien plus performant 

et moins énergivore. À cet effet, je tiens à remercier l'ensemble des membres du hockey club qui ont, après 
quelques échanges avec nous, décidé de renoncer à leur subvention pour l'année 2021 afin de pouvoir réaliser 
ces travaux. Dialoguer, créer ensemble sont essentiels et constitueront le véritable élan pour demain. 

 
 Côté évènementiel : 

 
 Cette année, la sucrerie fêtera ses 150 ans. Installée sur notre commune depuis 1872 et toujours en activité, 

elle est la seule sucrerie du département du Nord. En partenariat avec le groupe TEREOS et la Communauté 
d'Agglomération de Cambrai, nous organiserons à cette occasion des évènements au cours du deuxième 
semestre 2022, voire au premier semestre 2023, avec entre autres l'organisation d'une course du sucre. 

 Des animations et des festivités seront également programmées. J'espère vraiment qu'elles pourront être 
maintenues. 

 
Des oublis ou des imprévus viendront certainement allonger cette liste. Néanmoins, l'enveloppe communale sera respectée 
sans avoir recours à l'emprunt et nous ferons appel à toutes les subventions possibles proposées par nos partenaires.  
 
Dès le printemps, au moment de l'élection présidentielle et des élections législatives, nous aurons toutes et tous une part à 
prendre dans la vie démocratique pour débattre en bonne intelligence et décider chacune et chacun avec notre raison, notre 
espérance, l'orientation que nous souhaitons donner à notre pays. 

 
Je terminerai par vous exprimer, au nom de l'ensemble du conseil 
municipal, du conseil municipal des jeunes et des agents municipaux, 
tous mes vœux de bonheur, de réussite et de santé, ainsi qu'à tous ceux 
qui vous sont chers. 
 
Continuez à prendre soin de vous et de vos proches pour que 2022 
puisse être une année de relance de projets et de joies partagées. 

 
 Très bonne année, 
 
 Thierry Bouteman, 
 Maire d'Escaudœuvres 
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